

COMMUNIQUÉ



1^{er} Chantier partagé le 13 mai au Parc zoologique et botanique

Afin d'ouvrir "Horizon Afrique" au public cet été dans des conditions optimales et sous l'impulsion de Fabian Jordan, Président de Mulhouse Alsace Agglomération (m2A), un 1^{er} "Chantier partagé" a été réalisé ce mardi 13 mai pour améliorer l'état général du Parc zoologique et botanique de Mulhouse, pôle européen de conservation et de connaissance des espèces menacées de l'Agglomération. Ce "Chantier partagé" dédié au Parc a réuni près de 130 agents techniques des communes du territoire, et plus de 90 agents de m2A, qui ont œuvré collectivement sur 39 chantiers variés, allant de la pose de bardages dans les enclos à la réalisation de dalles en béton pour le mobilier urbain, en passant par l'engazonnement et le nettoyage des façades et toitures des enclos. Pour permettre la bonne mise en œuvre du "Chantier partagé Zoo" le Parc a été exceptionnellement fermé au public, qui pourra profiter de toutes les embellies réalisées dès sa prochaine visite !

Objectif : Horizon Afrique !

Afin que l'ouverture du nouvel espace "Horizon Afrique" puisse se faire dans les meilleures conditions cet été, avec le souci d'un accueil optimal du public sur l'ensemble du Parc, le Président de m2A a souhaité que les équipes techniques du Parc Zoologique et Botanique puissent proposer une remise à niveau de l'état général du Parc, sous l'autorité de Virginie Dirrig, Directrice de la Construction et du Patrimoine de m2A.

Dans cet objectif, le Président a lui-même visité le Parc avec les équipes pour cibler les travaux d'urgence à effectuer. Certains sont confiés à des entreprises (comme des enrobés), et d'autres ont été réalisés dans le cadre de ce premier "Chantier partagé" avec les communes de m2A.

Le choix fédérateur d'un Chantier partagé

Ce mode de travail collaboratif a déjà été éprouvé en 2023 pour les extérieurs de la Maison du Territoire avant son ouverture. Les services techniques d'une trentaine de communes de m2A avaient alors participé à l'entretien des espaces verts, au nettoyage des extérieurs, à la

réfection de bancs... Le service de la propreté urbaine avait également contribué à ce chantier, de même que plusieurs élus et le Cabinet du Président.

Cette méthode permet aux agents techniques des communes volontaires de partager ensemble un chantier, leurs savoir-faire, et d'apprendre à se connaître comme dans le cadre des "Rencontres Métier" entre les agents des communes de l'Agglomération, mises en place par m2A et ses dernières.

Cela permet également aux agents de la propreté urbaine de m2A, fortement investis, de mieux connaître leurs interlocuteurs techniques dans les communes.

Travailler ensemble pour mieux se connaître, pour s'approprier le bien commun, à la manière d'une Journée Citoyenne, génère aussi une fierté collective d'appartenance au territoire.

Dans un "Chantier partagé", des chefs de chantier sont désignés et chaque commune apporte son matériel. Les agents sont positionnés en fonction de leurs compétences particulières.

Une action collective d'ampleur grâce au "Chantier partagé" du zoo

En effet, ce mardi 13 mai, de nombreuses communes de m2A ont participé à ce chantier d'envergure : Baldersheim, Bantzenheim, Battenheim, Berrwiller, Chalampé, Dietwiller, Eschentzwiller, Flaxlanden, Habsheim, Heimsbrunn, Hombourg, Kingersheim, Lutterbach, Morschwiller-le-Bas, Mulhouse, Niffer, Ottmarsheim, Petit-Landau, Pfäffingen, Pulversheim, Riedisheim, Rixheim, Ruelishheim, Sausheim, Staffelfelden, Steinbrunn-le-Bas, Ungersheim, Wittelsheim, Wittenheim et Zillisheim.

91 agents de m2A ont rejoint les 128 agents communaux. Parmi les agents de m2A, ont participé ceux de l'équipe administrative du Parc zoologique et botanique, des services de la Propreté urbaine et du Parc de véhicules, des équipes techniques de la Direction des Sports et du service Périscolaire, de l'équipe technique de la Maison du Territoire, de la Régie de l'Eau m2A et du Cabinet du Président.

39 chantiers de 7 natures différentes ont été réalisés : menuiserie, serrurerie, maçonnerie, voirie/pavage, peinture, espaces verts ou encore nettoyage.

Les 7 agents de l'équipe technique du Parc ont accompagné chaque type de chantier.

Fabian Jordan s'est également transformé pour l'occasion en chef de chantier, puisqu'il a supervisé le chantier de la Maison des Suricates, avec le soutien de Christophe Hett, Président de la section Mulhouse de la Chambre de Métiers d'Alsace (CMA), de Ralph Willig, Président de l'Association des Amis du Zoo, et l'appui d'élus de la CMA.

Dès le mercredi 14 mai, le Parc était prêt à rouvrir ses portes, sous son meilleur jour et pour le plus grand plaisir des visiteurs.



Contact Presse m2A : Orlane Foucault · 06 45 86 16 47 · orlane.foucault@m2A.fr